

BIBLIOGRAPHIE

L'AN MILLE, par Jules Roy (Bibliothèque des Merveilles). Paris, Hachette.
2 fr. 25.

Saviez-vous que les idées sur la fin du monde ou sa transformation après un certain nombre de milléniums acclimatées chez les peuples de l'Orient dès les plus anciens âges, étaient venues en Europe avec les Aryas ; saviez-vous que l'influence de l'Apocalypse avait été prédominante sur cette croyance adoptée déjà par les premiers chrétiens ; et saviez-vous encore que la légende de *Van mille* ne naquit en réalité que plusieurs siècles après cette époque, dont aucun historien contemporain ne relate les terreurs funèbres ?...

Je me permets d'en douter un peu. Aussi c'est avec empressement que je vous recommande ce livre de M. Jules Roy, un paléographe et un historien dont chaque assertion est basée sur des textes et sur tous les textes d'une époque à vrai dire obscure.

P. M.

LES FOURMIS, par ERNEST ANDRÉ, 1 vol. in-8 (Bibliothèque des Merveilles),
avec 87 figures dans le texte. Paris, librairie Hachette, 79, boulevard Saint-Germain.

Il appartenait à un spécialiste aussi autorisé que M. Ernest André d'écrire une histoire complète et à la portée de tous, sur ce petit monde si intelligent et si curieux des fourmis. Ce nouveau volume de la bibliothèque des merveilles, ne sera certes pas un des moins intéressants de cette instructive série publiée par la librairie Hachette. Le lecteur, qu'il soit naturaliste ou simple ami des choses curieuses, y trouvera à côté de la partie scientifique relative à l'anatomie, à la physiologie et à la description des différentes espèces de Fourmis, tout ce qui concerne les mœurs étranges de ces animaux : leur vie intime, avec leurs occupations domestiques ou pastorales, leurs chasses, leurs guerres lointaines ou même leurs combats singuliers. Dans le texte, 87 figures représentent toutes les particularités intéressantes et difficiles à expliquer dans un simple récit. Nous ne saurions trop conseiller la lecture de ce petit volume qui se recommande de lui-même par la clarté de l'exposition, la précision et la nouveauté des faits, comme par l'élégance du style de son savant auteur.

L.

LES TORPILLES, par le colonel HENNEBERT, 1 vol. in-80 (Bibliothèque des Merveilles), Paris, librairie Hachette, 79, boulevard Saint-Germain.

Les Torpilles! Jamais titre d'ouvrage fut plus plein d'actualité que celui que l'on vient de lire. Par ce temps de combats de terre et de mer, de sièges et de blocus, il importe de connaître tout le parti que l'on peut tirer d'une arme aussi redoutable que celle que l'on nomme Torpille. Chez toutes les nations il existe aujourd'hui une école de torpilleurs, et chaque jour la science de l'ingénieur découvre quelques engins nouveaux qui, plongés au sein des mers, mettent nos ports à l'abri de toute attaque ou permettent d'aller surprendre le vaisseau ennemi. Tantôt, en effet, la torpille dort au fond de l'eau et ne se réveille que par un